

# EL DIARIO DE MENORCA.

## Puntos de suscripcion.

### MAHON.

### EN PROVINCIAS.

Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de D. N. Fábregas. te de la suscripcion por medio de libranza.

## Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.

Provincias 24 reales trimestre.

Un número suelto ½ real.

## Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 marcs. por linea.

Los no suscritores 12.

Y las repeticiones á la mitad de precio.

## SECCION DE NOTICIAS.

Del *Diario de Barcelona* del 25:

No infundadamente habíamos presentado que el temporal de anoche produciría lamentables siniestros, á pesar de que despues de las diez el cielo aparentaba querer serenarse. La luz del día ha venido esta mañana á ponerlos de manifiesto. El cuadro era lastimoso y aflictivo.

El buque que dijimos que se encontraba próximo á naufragar en la playa de Santa Madrona, es la fragata noruega *Principe Carlo*, que venia á este puerto cargada de tablones. Se le ofreció varias veces auxilio para facilitarle la entrada en el puerto, y dijo que no lo necesitaba. A las once de la noche se salvó la tripulacion. Parece que el casco del buque no tiene salvacion posible.

Delante de la linterna vieja ó de la Capitanía del puerto hay una fragata dinamarquesa que admitió práctico, y que pudo entrar felizmente y sin grande averia casi al mismo tiempo en que se perdía el *Principe Carlo*.

Al pié de la muralla, en el ángulo que forma con la calle de la Paz, hay un místico completamente destrozado que ignoramos á qué matrícula pertenece.

El vapor *Barcino* y otro buque de vela chocaron con el bergantín inglés *British Stard*: este ha naufragado y los otros han sufrido bastante, al igual que todos los buques anclados en el muelle nuevo.

A la goleta sueca *Colibri*, cargada de carbon de piedra, se le rompieron las amarras y las olas la arrojaron contra las obras del nuevo varadero, pero esta mañana ha logrado ponerse á flo-

te, bien que estaba haciendo mucha agua.

El siniestro mas lamentable de todos es el naufragio de la polacra-goleta *San Cristóbal* (a) *Bella Mallorquina*, que procedente de Aguilas y Tarragona se dirigia á Rosas con cargamento de barrilla y garbanzos, acaecido á eso de las ocho de la noche de ayer en lo mas recio de la tempestad.

Al pasar este buque junto á la punta del muelle nuevo, arrastraronle el huracan y la corriente hacia las rocas y la hicieron saltar el arrecife, pasando por encima de la escollera, en cuyo acto se le rompió un palo en el que se hallaba el patron y un marinero, quienes á nado pudieron alcanzar una de las barcasas de la obra del puerto, y en ella han pasado la noche mas horrorosa que puede imaginarse; sin embargo, á este percance deben su salvacion, pues el buque ha quedado completamente destrozado, de cuyo casco de vez en cuando dejan ver algunos restos las encrespadas olas.

Los otros cinco tripulantes y el dueño del buque, que iban en él, no habian parecido aun este medio dia, y se temia que se hubiesen ahogado. No bien los dos naufragos salvos han visto apuntar la aurora, se han arrojado otra vez al mar para alcanzar un bote que los ha conducido á la Capitanía del Puerto donde se les han proporcionado todos los auxilios que su estado reclamaba.

A pesar de haberse puesto en franquía todos los buques, son pocos los que no han experimentado cuando menos alguna ligera averia. Hay muchos botes destrozados.

Esta mañana ha amanecido el tiempo bastante despejado, pero pronta-

mente háse encapotado el cielo y sobre las nueve ha caido un aguacero bastante copioso, acompañado de una fuerte tormenta. Un rayo ha penetrado en una de las clases de mecánica de la Escuela industrial, establecida en el edificio de San Sebastian en la parte del mismo que hace frente á la plaza de los Escantes, y pasando por debajo de un banco en que estaban sentados varios alumnos, si bien no lastimó á ninguno, ha dejado á tres de ellos asombrados, y producido el susto que se deja suponer. A haber recorrido otra direccion es probable que habríamos tenido que lamentar algunas victimas.

Este acontecimiento demuestra la necesidad reclamada por la ciencia, de que todos los edificios públicos estén dotados de pararrayos. Es verdaderamente una mengua el descuido que sobre el particular se observa en Barcelona. El mismo templo de la Catedral, tantas veces amenazado por el fuego del cielo, las Casas Consistoriales, el Hospital, la Casa de Caridad, é infinidad de otros establecimientos de igual clase, carecen de este seguro preservativo.

Durante toda la mañana un numeroso gentío acudia fuera de la puerta de Santa Madrona para ver el buque naufragado que segun atestado sobre el sitio llamado *La roqueta*, combatido por las olas, con el velamen destrozado y en situacion peligrosísima. Varios botes se batian estrellado contra las rocas, y las playas estaban llenas de astillas.

Segun noticias, en Mallorca tambien se ha dejado sentir un gran temporal. En las primeras horas de la tarde ayer, varios buques que presintie-

ron el siniestro vinieron de arribada á nuestro puerto.

Los baños de San Beltrán han sufrido durante la noche algun pequeño desperfecto. El viento había derribado esta noche algunos de los palos del telégrafo inmediatos á dicho sitio.

También, según noticias, ha ocurrido algun siniestro en las obras de prolongacion del muelle. Se aseguraba que había desaparecido de la punta del mismo una cabria y un pequeño trozo de escollera.

Desde las diez de la mañana el tiempo se presenta bastante sereno y el mar aparece mucho menos agitado que en la tarde de ayer.

—De *La Correspondencia*:

Sobre el incendio de la goleta *Concordia*, que nos anunció el telégrafo, da el *Comercio* de Cádiz los siguientes pormenores. «Tenemos que dar una triste noticia. Ayer (18) se ha prendido fuego la goleta de guerra *Concordia*, en el momento que este buque se disponía á dejar el arsenal para venir á bahía. La causa del incendio no nos es conocida. Asegúrase que empezó á notarse en las carboneras. Los auxilios que se prestaron al punto no fueron bastantes á cortar el fuego, y hubo necesidad de anegar el buque echándole casi á pique para evitar su pérdida completa. Parece que la noche anterior había venido orden por el telégrafo para que la *Concordia* no fuese ya á la Habana. Todos los objetos se salvaron en el acto, y la avería en general se cree de poca consideración.»

—Por fin en Málaga ha concluido el tiempo seco que tanto alarmaba á los labradores. Han empezado hace tres días las lluvias, que según parece, prometen ser bastante copiosas para el beneficio de los campos.

—En la bahía de Palamós se van á colocar dos boyas, una de madera y otra de hierro, esta última con campana.

—Se insiste en la isla de Cuba en la plantacion del algodón, cuya semilla daba buenos resultados.

—El 29 de octubre salió de la Habana el vapor de guerra *Blasco de Garay*, con direccion á Nueva Orleans, donde había sido enviado por orden de la autoridad superior de la isla para dar la proteccion que puedan necesitar los súbditos españoles en aquella plaza.

—Las cartas de Veracruz cuyas fechas alcanzan al 18 de octubre, anuncian la llegada á aquellas aguas de la fragata de guerra española *Petronila*. Asegurábase que iban á salir tropas para Medellín, punto ocupado por las guerrillas y que también saldrán para Jalapa.

—Según dicen de Lagos, el día 4 había llegado allí, de tránsito para Méjico, la brigada del coronel Rojas, con cerca de 2,000 hombres. Compónese de dos cuerpos de infantería y dos de caballería, que se dice están bien equipados y en el mejor orden.

—Se han recibido en las oficinas de *La Correspondencia* noticias de la costa de Oro (Africa) que alcanzan al 20 de octubre. Por ellas se sabe que ha desaparecido completamente la fiebre amarilla de Fernando Pón.

La colonia inglesa de Lagos se hallaba muy comprometida por la desmesurada estension, que con beneficio á la verdad de la salud pública, habían tomado las lagunas de donde ha tomado el nombre la colonia.

Cádiz 21.—El gobierno ha autorizado á la junta de Sanidad para dar libre plática al vapor correo si las dolencias de los enfermos que trae no son sospechosas; pero resultando que hay algunos con diarrea crónica y fiebres, la junta de Sanidad ha creído que con arreglo á las prevenciones del gobierno debe sufrir tres días de observacion.

Cádiz 22.—Ha llegado el correo de Canarias con fechas hasta el 17 del corriente.

Las colecciones de periódicos vienen incompletas. Algunos han tenido que suspender su publicacion por enfermedad de los operarios.

La fiebre sigue en período ascendente en Santa Cruz de Tenerife. En quince días han sido invadidas 594 personas, de las que han muerto 78.

La fiebre amarilla continúa con igual grado de intensidad en los atacados. El número de invadidos paisanos y militares es de 1,019 y el de los muertos 171. En los demás distritos de las islas no ocurre novedad.

Nueva-York 11 de setiembre.—Burnside reemplaza á Mac Clellan en el mando superior del ejército del Potomac.

Se ha publicado la correspondencia del general Halleck, en la cual se prueba que Mac Clellan no ejecutó la ór-

den perentoria de pasar el Potomac dar la batalla á los confederados. Mac Clellan contestó que no podía avanzar por falta de provisiones, pero como Halleck proporcionó inmediatamente todo lo que pedía Mac Clellan, no tenía motivo alguno para negarse á avanzar.

Los confederados han atacado á Nashville sin gran resultado.

Los confederados ocupan la ciudad de Shenandoah para impedir que los federales intertampen las comunicaciones con Richmond.

La asociacion democrática de Nueva York ha elegido á Mac-Clellan como candidato para la próxima presidencia.

M. Lincoln va á emitir billetes del Tesoro por valor de 13 millones de duros.

No han cambiado los precios del algodón.

—El *Times* explica de este modo la destitucion del general Mac-Clellan.

El general en jefe del ejército del Potomac, que pertenecía al partido demócrata, había censurado la proclama del presidente relativa á la emancipacion de los esclavos.

Era por lo tanto un hombre peligroso para el gobierno porque hubiera podido apoderarse de Washington, hacer caer el ministerio y reemplazarlo con hombres de su partido. Así pues, su destitucion es debida á los celos del partido republicano.»

MAHON 29 DE NOVIEMBRE.

Efemérides.

1471.

—Entrégase Granollers al rey D. Juan II.

1579.

—Sorpresa de la Fère por el príncipe de Condé.

Dice *La Correspondencia*:

En sentencia de 19 del actual, el supremo tribunal de justicia ha entablado como jurisprudencia: Que con arreglo á la real orden de 29 de mayo de 1804, citada en la ley 40, tit. 7.º, libro 6.º de la Novísima Recopilacion; á lo que determina el artículo 47, tit. 6.º de la Ordenanza de las matriculas de mar, y á lo que se previene en la real orden de 30 de diciembre de 1824 y en otras disposiciones vigentes, corresponde á la jurisdiccion de Marina conocer de las varadas, naufragios, arribadas, abordajes, averías y otros cualesquiera fracasos de mar; que si bien en ellos pueden estar comprometidos intere-

ses y negocios mercantiles, sobre cuyas reclamaciones entienden los consulados, conforme á lo dispuesto en la ley especial del ramo y en la real orden de 4 de setiembre de 1818, esto es y se entiende sin perjuicio de que las referentes á buques averiados queden sujetas á la apreciacion facultativa de los comandantes y juzgados de Marina; y que las disposiciones relativas á los capitanes de nave, comprendidas en la seccion 2.<sup>a</sup>, tit. 2.<sup>o</sup>, libro 3.<sup>o</sup> del Código de Comercio, no son aplicables en su recto y estricto sentido á los prácticos de puerto.

#### Premios á la virtud.

(De *El Isleño* del 20.)

Ayer tuvo lugar la solemne distribucion de los premios á las personas que el jurado nombrado al efecto ha considerado acreedoras á obtenerlos, precediendo un detenido cuanto minucioso examen de los expedientes instruidos al efecto. A las doce y media se reunió el jurado presidido por el Excmo. Sr. Gobernador de la Provincia en el oratorio de Montesión, cuyas puertas se abrieron al público y á los convidados, llenándose aquel recinto, aunque no por completo, á causa sin duda del mal estado del tiempo que hace días sigue lluvioso. La banda del Regimiento infantería de Luchana amenizaba el acto con escogidas tocatas.

La funcion empezó, con la lectura de una memoria redactada por el secretario del jurado D. Jaime Cerdá y Oliver, en cuyo recomendable trabajo se demuestran las relevantes cualidades que distinguen á los que han merecido la preferencia del tribunal. Despues de cuanto se ha publicado respecto á los mencionados premios, no nos resta otra cosa que hacer que dar una sucinta idea de los motivos en que se ha fundado la concesion de aquellos.

José Vidal y Villalonga que ha obtenido un premio de 4,000 rs., es licenciado del ejército y de la Guardia civil y mantiene ocho hijos y su esposa con el producto que le reditúa su ocupacion, consistente en vender café por las calles y sirviendo á varias familias en los ratos de ocio. Este interesado, modelo de honradez en todos tiempos, ha educado á su familia lo mejor que ha sabido, librándola de los horrores del hambre y de la necesidad de tener que implorar la caridad pública, apesar de padecer una enfermedad crónica que le ha postrado varias veces en el lecho del dolor y le aparta de otros trabajos mas beneficiosos.

A Miguel Gomila y Camps de Ferrerías se le ha adjudicado un premio de 4,000 rs. Infatigable trabajador del campo es el primero en tomarlo y el último que lo abandona, sosteniendo con su trabajo á su esposa y cuatro hijos; asiste á los enfermos, enseña la doctrina cristiana á los niños, pide limosna para los necesitados, viste á los muertos y hasta á veces los entierra con sus propias manos. Decir mas de este interesado es innecesario para que nuestros lectores comprendan su conducta ejemplar y meritosa.

Catalina Oms y Vallcaneras ha recibido un premio de 320 rs. por sus ejemplares virtudes durante sus diez y ocho años de matrimonio que han sido un continuo penar á causa de la estraviada conducta de su marido, habiendo mantenido y educado á cinco hijos.

Otro premio de 300 rs. ha sido adjudicado á Margarita Llabrés por haber quedado viuda con siete hijos despues de una larga enfermedad de su marido. Esta muger presta un servicio de inmensa importancia en la sociedad asistiendo á cuantos enfermos de tisis reclaman sus cuidados.

Con cuatro mil reales se ha recompensado el digno y especial comportamiento de Guillermo Mas, licenciado en el ejército que regresó á su casa que la tiene en esta ciudad consagrándose inmediatamente al cuidado y mantenimiento de su anciana madre y cuatro hermanas solteras, privándose de todos los placeres y renunciando á contraer matrimonio, para mejor atender á su familia.

Catalina Gacias de San Juan, soltera de 33 años de edad, cuida á sus ancianos padres que hace 28 se encuentran en cama, tullidos y sufriendo los mayores padecimientos. Esta familia no cuenta con mas recursos que con el producto del trabajo de la Catalina que á la vez que gana su jornal cuida á sus ancianos padres. Durante la sequía que afligió á esta isla en 1846 estuvo tres días sin probar bocado alguno para mantener á los que le dieran el ser, y por tan relevantes prendas el jurado le ha adjudicado un premio de 2500 reales.

Catalina Comas, quedó huérfana á los quince años con cuatro hermanos; sin recursos ni medios de subsistencia fueron estos confiados á la casa de Misericordia y Catalina entró á servir en clase de criada en varias casas á la vez, trabajó dia y noche hasta que pudo pagar el alquiler de una casa suficiente á sus hermanitos, los colocó de aprendices en varios talleres y ha contribuido á darles una excelente educacion. El jurado ha destinado á esta interesada un premio de 2,000 rs.

320 rs. han sido adjudicados á Jorge Frau y Caldentey de Manacor que con solo el producto de su trabajo mantiene á siete hijos, á sus ancianos padres y socorre tambien á su madre política.

Otros 320 rs. á Francisca Escalas y Cladera, soltera, que no gozando de buena salud mantiene á su madre ciega y octogenaria y á una hermana viuda que padece trastornos mentales.

Se ha repartido un premio de 1630 rs. entre Josefa Castro viuda de un estimable militar, que ha mantenido y educado á cuatro hijos hasta convertirles en jóvenes honrados y laboriosos, y Pablo Capdebon sargento que ha sido de Palma, que ha atendido por mucho tiempo á la subsistencia de ocho hijos, y en el dia tiene aun bajo su amparo á dos jóvenes solteras.

El arrojo, el heroismo, la abnegacion caracterizan durante toda su vida á Guillermo Vidal y Poch que ha obtenido un

premio de 2,500 rs. En 1838 un hombre acababa de asesinar á su esposa, á los gritos de la victima acuden los vecinos y el infame trata de causar nuevas desgracias acometiendo á la multitud. Vidal, desarmado, ataca al asesino, es herido, pero aunque corre su sangre no se desanima y logra someter al delinciente entregándolo en manos de la justicia. En 1842 un mozo de labranza iba á morir ahogado en un aljibe de *Son Gotleu*, cuando Vidal lo sacó del fondo de las aguas, salvándole la vida. Tres años despues, en el mes de diciembre, en un dia de temporal, un marinero de la tripulacion de un buque vizeaino cayó al mar en el puerto de Málaga é iba á ser victima del furor de las olas y Vidal encontrándose allí despreció el peligro y salvó al desgraciado. En 1850 en el incendio de la calle del Temple de esta ciudad, salvó tambien á un criado que acababa de caer afixado entre las llamas. Ante estos ejemplos de heroismo escusado es añadir una sola palabra.

Catalina Alemañy de Andraitx, entró á servir en clase de criada en una casa de esta ciudad. Quince años transcurrieron sin que se hubiese alterado su buen comportamiento cuando los reveses de fortuna sumieron en la miseria á la familia que servia. Muerto el padre quedaron en la horfandad cuatro hijos que cuidó Catalina con el mas puro afecto. Dos de estos que se ausentaron murieron lejos de su país, de los otros dos uno sucumbió despues de una terrible enfermedad y mas tarde el otro de una tisis, acudiendo Catalina á todos los gastos con su trabajo, vendiendo sus alhajas y ropa y haciendo los mayores sacrificios. Postrada en el lecho del dolor á causa de una penosa enfermedad, restablecióse y quedó confiada á sus cuidados una huérfana que sirve y mantiene con el producto de su trabajo. El jurado le ha adjudicado un premio de 2500 reales.

Antonio Coll de esta ciudad, oficial de tonelero, con un jornal de nueve reales mantiene á su familia y además ha recogido á su cuñada, madre de tres hijos, cuyo esposo perdió la vista; ha costado la cura del enfermo que ha sanado algun tanto y se ha trasladado al pueblo de su naturaleza, dejando pero al cuidado de Coll su muger y cuatro hijos. El jurado ha creído con justicia que Antonio Coll se ha hecho acreedor al premio de 1000 rs.

Guillermo Nicolau de Felanitx, jornalero, recogió dos huérfanos á la edad de cuatro años dándoles una buena educacion. Ha obtenido un premio de 300 rs.

Margarita Sastre de Palma lleva cuarenta y un años de servicio en una misma casa. En 1821 vió á la familia que servia atacada de la fiebre amarilla, á todos cuidó con el mayor desvelo. Una niña murió en sus brazos, el amo bajó al sepulcro tambien, escapando el ama de tan terribles desgracias, compartiendo con ella posteriormente pesares, disgustos y necesidades de todo género en su país y fuera de él. El jurado le ha destinado un premio de 2500 rs.

Antonio Palliser de Mahon, lleva cincuenta y dos años de servicio en una misma casa, habiendo cuidado á tres generaciones. Mereciendo la confianza de aquella familia, la ha prestado eminentes servicios en sus prosperidades y desgracias, socorriendo al mismo tiempo á la familia de un hijo. Se le ha adjudicado un premio de 2,500 rs.

José Vidal á la edad de trece años conserva su salario de 18 rs. semanales á sus padres y hermanos, dos mayores y cuatro menores y asiste con notable aplicación á las escuelas gratuitas siendo modelo de virtudes. El jurado le ha adjudicado el premio destinado á este objeto de 2000 rs.

Los premios que no se han adjudicado han sido á causa de no motivarse los asuntos en esta provincia, á pesar de haber personas que son acreedoras á obtenerlos. El jurado se complació en consignar los nombres de Gerónimo y Juan Amengual y Pedro Pascual, los dos primeros naturales de Palma y el segundo de Santa Catalina, en los cuales se demuestran hechos de valor y abnegación.

Así concluyó la función de ayer durante la que vimos desprenderse las lágrimas de los ojos de muchas señoras al oír la narración de hechos tan meritorios y que revelan virtud y heroísmo tantos. El mismo secretario del jurado, altamente conmovido, hacia difícil la inteligencia de la lectura de la memoria, no siendo esto extraño, pues tenía junto á sí entre las autoridades superiores de la provincia y un brillante concurso que representaba todas las clases de la sociedad, á los que modestos durante su vida han practicado la virtud en grado tan eminente, que siendo pobres y miserables eran el objeto de la admiración de todo un pueblo. ¡Ojalá este ensayo de recompensas á las buenas acciones produjera en lo sucesivo imitadores que ocupen como ayer la atención general y nos den motivo para trazar, aunque en desalinadas expresiones, la historia de los hechos por los cuales han merecido tan señalada distinción!

#### BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

San Saturnino obispo y mártir.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Refugio, en la iglesia de las Religiosas Concepcionistas.

SANTO DE MAÑANA.

San Andres apóstol.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 7 horas y 0 ms.—Pónese á las 4 h. y 37 ms.

LUNA.—Sale á las 12 h. 43 ms. de la M.—Se pone á las 12 h. y 51 ms. de la N.

ORDEN DE LA PLAZA  
del 28 de noviembre de 1862.

Capitanía General de las Islas Baleares.  
—Orden general del 25 de Noviembre de 1862 en Palma de Mallorca.—En virtud de lo mandado en Real orden de 25 de Agosto

de 1857, y con arreglo á las instrucciones circuladas por esta Capitanía General con fecha 15 de Setiembre siguiente, los señores Gefes y Oficiales de las clases de E. M. de Plazas, comisiones activas del servicio, reemplazo, juzgado de guerra y pensionados de la orden de San Hermenegildo de este distrito, remitirán al Exmo. Sr. Capitan General de estas Islas, por conducto de los respectivos Sres. Gobernadores militares, los votos en papeleta cerrada para el nombramiento de Habilitado en el próximo año 1863 y otra para el de vocal de la Junta económica de Habilitaciones del mismo distrito, las cuales deberán hallarse en poder de S. E. el día 15 del próximo mes de Diciembre. —Lo que de orden del Exmo. Sr. Capitan General de este distrito se hace saber en la general de este día, para su cumplimiento.—El Coronel Gefe de E. M.—Juan de Dios Sevilla.—En su consecuencia los SS. Gefes y Oficiales de los cuerpos y situaciones aludidas, me pasarán desde luego las papeletas de que se hace mérito para dirigir las con oportunidad al Exmo. Sr. Capitan General.—El General Gobernador.—Bassols.

Servicio para el 29.

Gefe de día: D. Dámaso Rodríguez y García, comandante graduado capitan del Regimiento infantería de Zaragoza n.º 12. —Parada, el mismo cuerpo y Granada. —Hospital y provisiones, Granada.—El Teniente Coronel Sargento Mayor.—Juan Perea y Jauregui.

#### MOVIMIENTO DEL PUERTO.

ENTRADAS.

De Palma vapor-correo Mahonés, de 87 ts., cap. D. Agustin Galens, con 16 tripulantes, 109 pasajeros y varios efectos.

#### AVISOS OFICIALES.

Administración de Correos  
de Mahon.

Hoy se despachará el vapor correo Mahonés, admitiéndose correspondencia para Palma y el continente hasta las once de la mañana.

Administración de Rentas y Contribuciones del Partido de Menorca.

No habiendo tenido efecto, por falta de licitadores, la subasta de un laud con sus aparejos procedente de aprehensiones de tabaco del país, anunciada por el día de ayer, se convoca á otra nueva licitación que tendrá lugar el día primero de diciembre próximo en el mismo parage y hora que la anterior.

Lo que se avisa al público para su conocimiento; siendo de advertir que el buque aprehendido se halla depo-

sitado en el arsenal de este puerto en donde podrán verlo los que deseen hacer proposiciones. Mahon 25 de noviembre de 1862.—El Administrador.—Manuel Lassaletta.

#### ANUNCIOS.

PLAZA DEL CÁRMEN, N.º 8.

A.aba de recibir un gran surtido de esteras de color de todas clases á precios cómodos.

Se desea alquilar á meses una sala y dos cuartos para dormir, ya sea con muebles ó sin ellos; tambien se necesita una cuadra para un caballo. Informarán en esta imprenta.

D. JULIAN TICOULAT, dentista, avisa á sus parroquianos que ha trasladado su domicilio á Ciudadela por unos cuantos dias á fin de poder complacer á sus favorecedores.

GRAN SURTIDO DE ATAQUES DE LA BARCELONESA.

Se hallarán de todas dimensiones y clases, desde los mas lujosos á los mas humildes. Precio de los blancos: desde un duro hasta 3.—Idem de los finos: desde 6 hasta 100 duros.

Tambien se encargan de cuidar y velar enfermos, encargar y repartir invitaciones para funerales, avisar para el entierro, y efectuar todas las diligencias necesarias.

Las personas que se dignen honrarnos con su confianza, hallarán buen servicio y precios módicos en la tienda de la Esplanada núm. 15.

Nota. Debemos advertir, que tomando el ataud de nuestro establecimiento, se hacen gratis todos los trabajos de administración incluso el vestir el difunto.

Además en dicho establecimiento se hace toda clase de trabajos de carpintería á precios sumamente módicos.

#### VAPOR MENORCA.

Al mando del capitan D. Antonio Victory saldrá para Barcelona con escala en Alcudia el domingo á las ocho de la mañana.

Admite carga y pasajeros y lo despacha don Juan Taltavull, calle del Angel, núm. 14.

Por todo lo que vá sin firma.—J. Hospitaler.

Director y editor responsable,  
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Rosal,  
calle Nueva, núm. 21.